

LA SEMANA CATOLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESI

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de psta

SANTOS DE LA SEMANA

Día 23.—Domingo.—San Sérvulo, confesor.

San Sérvulo fué un pobre romano, tullido, que siempre estaba echado en un portal que vá á la Iglesia de San Clemente. Era pobre de hacienda y rico de merecimientos; y tenía á su madre y á un hermano que le asistían y ayudaban, por cuyas manos daba á los pobres todo lo que él recogía de limosna. Procuraba en el dolor dar gracias siempre al Señor, y de día y de noche cantaba himnos y alabanzas. Conociendo que se acercaba la hora de su muerte, rogó á los peregrinos que estaban en el hospital, que se levantasen y cantasen con él algunos salmos, esperando la dichosa hora de su tránsito. Al tiempo de espirar cantaba con los otros, á quienes detuvo diciéndoles: «¡Callad! ¿No oís las voces de los ángeles que resuenan en el cielo?» Y diciendo esto, descansó en paz el 23 de Diciembre del año 614.

El rezo es de la Dominica cuarta de Adviento, con rito semido-

ble aunque en dignidad de segunda clase y color morado.

Día 24.—Lunes.—San Delfín, Obispo y confesor; el tránsito de Santa Tarsila, virgen, tía de San Gregorio, Papa; Santa Yrmina, virgen, y la vigilia de la Natividad de Nuestro Señor Jesucristo, de la cual se reza con rito simple y color morado.

Día 25.—Martes.—† LA NATIVIDAD DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO; Santa Eugenia, virgen y mártir, y el tránsito de Santa Anastasia, mártir.

El rezo es de la Natividad de Nuestro Señor Jesucristo, según la carne, con rito doble de primera clase, con octava, y color blanco.

Día 26.—Miércoles.—San Dionisio, Papa; San Arquelao, Obispo, y San Esteban, Protomártir, de quien se reza con rito doble de segunda clase, con octava, y color encarnado.

Día 27.—Jueves.—Santa Nicerati, virgen; San Máximo, Obispo; los Santos Teodoro y Teófanos, azotados y desterrados por dos veces, y San Juan, Apóstol y Evangelista, de quien se reza con

rito doble de segunda clase, con octava, y color blanco.

Día 28.—*Viernes.*—Los Santos mártires Eutiquio, presbítero, y Domiciano, diácono; San Troadio, mártir; San Teodoro, monje, y los Santos mártires Inocentes, de quienes se reza con rito doble de segunda clase, con octava, y color morado.

Día 29.—*Sábado.*—San Gundérico, Obispo y confesor; San Crescente, discípulo de San Pablo, y Santo Tomás, Obispo y mártir, de quien es el rezo con rito doble, y color encarnado.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 23.—*Catedral.*—A las nueve y media solemne misa conventual y sermón que predicará el Sr. Canónigo Magistral.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices.—A las nueve y media misa rezada con explicación de las sagradas ceremonias. A las cinco de la tarde estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M., velando las señoras de la Asociación de la vela continúa.

Día 24.—*Catedral.*—Por la noche á las diez y media *Maitines* y á las doce *Misa del Gallo*.

Clerecía.—Al obscurecer comienza la novena al Niño Jesús. Habrá sermón que predicará el Rvdo. P. Guevara y villancicos.

Día 25.—*Catedral.*—A las nueve y media solemne misa de Pontifical y homilía, que predicará el Dr. D. Nicolás Pereira, Canónigo.

Clerecía.—Sigue la novena al Niño Jesús.

Día 26.—*Catedral.*—A las nueve y media misa conventual y sermón, que predicará el Licenciado D. Tomás Redondo, Profesor del Colegio de Estudios Superiores.

Iglesia conventual de San Esteban.—Fiesta á su glorioso titular. A las diez menos cuarto procesión con la imagen del Santo y misa solemne con sermón, que predicará el Rvdo. P. Fr. Manuel de la Calle. A las tres y media de la tarde, santo rosario con letanía cantada y adoración del Niño Jesús.

Clerecía.—Continúa la novena anunciada.

Día 27.—*Clerecía.*—Continúan los mismos cultos.

Día 28.—*Clerecía.*—Siguen los cultos en honor del Niño Jesús.

Día 29.—*Clerecía.*—Continúan los mismos cultos.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).—Al obscurecer se cantará solemne salve carmelitana.



Á LA NATIVIDAD DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO

(ORIENTAL)

GLORIA al libertador de las naciones! ¡Himnos al padre de la luz y de la vida!

Este es el cántico de alabanzas al nacimiento del Mesías prometido.

Este es el cántico de libertad de un pueblo oprimido en cien generaciones.

Borrad, gentes, el sello de maldición estampado en esas frentes que Dios divinizó con su aliento y que la desobediencia mancilló con su inmundicia.

Pulsad hoy el arpa de la gratitud, la cítara del amor, la lira de la gloria.

Tocad el atabal de la convocación, el pandero de la alegría rústica, el órgano de las catedrales y el clarín del entusiasmo en los campamentos.

En el Oriente nace el sol, y en el Oriente nace el Mesías suspirado.

¿Visteis cómo la aurora, derramando rocío, precede al astro del día?

Ved cómo María, que es la lluvia de las misericordias del Señor, precede al que dió luz al sol y al que es cielo de los cielos.

¿Visteis cómo el sol sale de los mares sin enturbiar la nitidez de sus aguas, sin romper la ampolla de su espuma?

Ved cómo Jesús nace de Madre siempre virgen, sin mancillar su pureza.

Y sale del seno de la Virgen como el pensamiento de la inteligencia y como la palabra de los labios.

Venid, ved y mirad:

El que hoy nace y yace en un establo, es el mismo que dió asiento á las cordilleras de los montes, el que cuenta las arenas del desierto y las hojas de la vegetación.

El que hoy nace en un pesebre tiene por solio la inmensidad; por cetro la omnipotencia; por escabel la creación, y por diadema la aureola de todas las perfecciones.

El que yace hoy en medio de dos animales, es el que tiene en sus manos la vida de los hombres, y el orden admirable de la naturaleza.

Las aves se deshacen en cánticos; la oropéndola silba, la tórtola gime, el ruiseñor trina y arrulla la paloma.

Los árboles bajan su copa, y el ciprés que orgulloso levanta su cabeza á los cielos, envidia la humildad del tomillo porque le vé contemplar más de cerca la cuna del Dios de la creación.

Flores y plantas se disputan merecer la gloria de recibir á su Hacedor, que con el vapor de su boca las fecundiza, con su dedo las esmalta de colores, con su aliento las infunde aromas y fragancia.

Desnudo nace el que viste los valles con alfombras de flores, el que dá lana á las ovejas, escamas á los peces, gasas á las mariposas.

Toda la naturaleza celebra el nacimiento del Mesías, y..... ¡ay del hombre que no solemnice el nacimiento de Salvador! ¡ay del que no someta su razón al dogma revelado, su inteligencia al misterio, sus pasiones á la nueva ley!

¡Ay del hombre que, agitado por vana presunción de su ciencia, pida al cielo cuenta de sus obras, razones á Dios de sus prodigios .. ¿quién es el hombre criatura para erigirse en investigador del Criador omnipotente?

Él..... que no ha encontrado la boca de donde salen los ciclones.

Él..... que no ha sondeado la profundidad de los mares.

Él..... que no conoce los términos del espacio, ¿cómo se atreverá á penetrar en la esencia de su Dios?

Él..... que no sabe cuándo cierra los párpados al sueño, ni cuándo despertará para abrirlos, ¿cómo se cansa en escudriñar lo que está sobre él, no pudiendo conocer lo que está dentro de él mismo?

Él..... que no explica los enigmas que otro hombre forma, ¿cómo se afana por sujetar á la razón la naturaleza de los misterios?

Orgullosos maestros de los saberes, confesad vuestra ignorancia: avivad la llama misteriosa de la fé divina, y con ella venid hoy al portal de Belén, al lugar de los prodigios.

Venid, creed, adorad.

Venid y cantemos el *Gloria in excelsis Deo* á nuestra verdadera libertad, á nuestra ventura sin fin, á la exaltación de la humanidad del Mesías verdadero!

G. U. C., Pbro.

LOS CARMELITAS EN SALAMANCA

UN acontecimiento extraordinariamente grande, la fundación de una casa religiosa, el establecimiento de una comunidad de Carmelitas descalzos, alegra al vecindario católico de Salamanca: queda abierto un templo más en donde reciba adoración continua el Dios de la santidad. La iglesia que fué parroquia de la Magdalena, se abre de nuevo al culto y es encomendada á la piadosa solicitud de los Carmelitas, que vienen á derramar los beneficios del cielo en esta ciudad.

Los hijos de la reformadora insigne, de la mujer gigante, los frailes de la hermosa vestidura carmelitana han entrado triunfantes en Salamanca, renovándose así las tradiciones gloriosas de la ciudad que fué grande en las letras, en las artes y en las ciencias, precisamente por ser templo del saber cristiano. No se borrará jamás la memoria de su retorno á este pueblo y el cariñoso recibimiento con que han sido acogidos; el júbilo piadoso que reina en los católicos salmantinos es una prueba elocuentísima del triunfo de la Iglesia y de sus obras: la Iglesia es la verdad, su espíritu es espíritu de verdad, de progreso sólido, y las órdenes religiosas, acomodándose, en su misión providencial, á todos los tiempos, á todos los movimientos de la historia, siempre antiguas y siempre nuevas, renacen, se presentan en medio de la sociedad que las llama porque necesita de su aliento bienhechor y las bendice, las respeta y venera.

Y en Salamanca, aquí en donde tanto habla todo de Santa Teresa y á donde parece traer el murmullo del Tormes los ecos del corazón viviente que descansa en Alba ¡qué no ha de significar y valer la instalación de un convento de Carmelitas Descalzos!

Á las tres de la tarde del domingo pasado, inmenso gentío rodeaba el nuevo convento, esperando se abrieran sus puertas, y formaba en las calles y paseo que conduce al Monasterio de Religiosas Carmelitas, de donde había de partir la procesión.

En la iglesia de las Carmelitas se revistió de ornamentos pontificales el Excmo. señor Obispo, asistiéndole capitulares de la Santa Iglesia Catedral, y momentos después salía la procesión del Santísimo; formaban en ella la Asociación de Santa Teresa, los Seminaristas, religiosos Dominicos, Padres Jesuitas, muchos Sacerdotes y seglares, y la nueva comunidad de Carmelitas, honrada también con religiosos de diferentes conventos de la orden. El palio era llevado por seminaristas. La autoridad militar, el digno coronel Sr. Infante, acompañado de varios oficiales de la guarnición, cerraba la comitiva.

Llegada la procesión á la iglesia del nuevo convento, se abrieron sus puertas y el Santísimo Sacramento fué colocado solemnemente en el tabernáculo.

La gente se agolpaba á la entrada, queriendo todos tener la dicha de ocupar un lugar en aquel acto tan conmovedor. Pronto los ecos dulcísimos de la salve carmelitana llenaron aquel recinto sagrado, y por primera vez repetían aquellas bóvedas el *¡o clemens! ¡o pia! ¡o dulcis Virgo María!* que llega al alma é invita á ensalzar de corazón á la

Virgen Santísima. La Virgen del Carmen se mostraba en el altar mayor tomando posesión de su nueva casa y apareciendo como un faro luminoso, guía de náufragos en el mar de la vida.

Nuestro Excmo. y Rvdo. Prelado subió á la cátedra sagrada, y dejando á su corazón el dominio de la palabra, cautivó la atención religiosa del auditorio por espacio de una hora. Uno de sus momentos de satisfacción íntima, uno de los gozos más del alma, en el tejido, como él decía, de amarguras y sinsabores de su difícil ministerio, llamaba el elocuente Sr. Obispo de Salamanca, al momento de abrir con toda solemnidad y entusiasmo un templo y dedicar á Dios una nueva casa de oración.

Y tomando palabras, y giros, y espíritu de Santa Teresa, ensanchaba su pecho, alabando á Dios por el beneficio que dispensa á esta ciudad con la venida de los Carmelitas. Él recordaba la gloria de la Reformadora del Carmelo, veía imitada su vida en sus hijos, seguidores de las enseñanzas de la Madre, y se felicitaba, como Pastor de este pueblo, al haber colocado una piedra en el santuario, invitando á los venturosos Carmelitas para establecerse en Salamanca y dispensar aquí los beneficios de su celo, predicación y ejemplo.

Si la entrada del Santísimo fué majestuosa, si la Salve conmovía tiernamente, la oración sagrada del señor Obispo era digno remate de una solemnidad que dejará recuerdo imperecedero en Salamanca.

El lunes y el martes continuaron las funciones religiosas del tríduo dispuesto por la comunidad Carmelitana para celebrar su establecimiento en Salamanca, predicando en las funciones de la mañana y la tarde un P. Jesuita, un Dominicano, un Carmelita y el Muy Ilustre señor Magistral de la Catedral, como estaba anunciado.

En la mañana del lunes, el R. P. Zugasti, de la Compañía de Jesús, presentó con interesantísimos datos el hermoso cuadro que ofrecen al mundo pensador las órdenes religiosas, descubriéndose en ellas el poder de Dios y la manifestación más rica de su mismo infinito saber, y enlazando así la materia con la significación de la vuelta de los Carmelitas á Salamanca, el orador unía las banderas de Ignacio de Loyola, Santo Domingo y Santa Teresa, consagrándose sus hijos con unidad de miras al bien de la sociedad cristiana, para restaurarlo todo en el espíritu salvador de la Iglesia católica.

El religioso dominicano P. Lacalle, encargado del sermón de la tarde, siguiendo el plan de asuntos adecuados al acto religioso que se

celebraba, trató con la elocuencia que le es peculiar, de la orden Carmelitana en su gloriosa misión sobre la tierra.

«Se inaugura una casa de oración; un centro de estudio y un nuevo plantel de maestros del espíritu», fué el tema que, con acierto sumo, desenvolvió el Sr. Canónigo Magistral en la función de la mañana del martes. El Sr. Jarrín, con gran oportunidad y señalando la armonía de la vida de la Iglesia, en que todo está dispuesto con sabiduría del cielo, dedicó justísimos elogios á la misión del clero secular, secundada por el extraordinario esfuerzo de las Ordenes religiosas.

Tócanos, por último, hablar del P. Salvador, que ocupó la Sagrada cátedra en la tarde del martes. Nada añadirán nuestras palabras al justo renombre y legítima fama de orador elocuentísimo de que goza el joven religioso Carmelita; pero valga el tributo de nuestra admiración, que le dedicamos, considerándole no sólo como una gloria de su Orden, sino como un valiente adalid de la causa católica, que ha de reñir con victoria segura las batallas del Señor contra la hojarasca científica que, vanidosamente, se cree hoy el enemigo invencible de la Iglesia. «Qué somos y á qué venimos», fué el tema que desenvolvió con lucidez de imágenes, corrección de frase y unción de un hijo de Santa Teresa.

El tríduo concluyó con solemne *Te Deum* y la bendición apostólica.

El Santísimo estuvo expuesto día y noche, velando los socios de la adoración nocturna en las vigiliass del lunes y martes, y siendo continuamente visitado por los fieles.

Bien venidos sean los hijos de Santa Teresa y de San Juan de la Cruz; los hombres de buen sentido, la Salamanca verdaderamente culta los recibe cariñosamente, dando gracias á Dios por su especial beneficio; los que á pesar de tanto *progreso* viven muy rezagados, esos murmurarán en sus corrillos, allí en donde ellos solos se oyen y á donde no llega el brillar de la luz.

M. DOMÍNGUEZ BERRUETA.



LA NOCHE OSCURA

En noche cubierta
De negro capuz
Al cielo miraba
El Niño Fortún.

Al verle su Madre
En tal actitud,
«¿Por qué miras, dijo,
La bóveda azul?»

—«Mamá, contestóla:
A obscuras cual tú,
Pedía á los Cielos
Un rayo de luz.»

—«¡Ay! que ellos te guíen
Y el Niño Jesús!
Exclama la Madre,
Las manos en cruz:

*No olvides que es niebla
La herencia común,
Y que es solo el Cielo
Quien dá al hombre luz».*

MIGUEL A. PRÍNCIPE.

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontífice.—Su Santidad el Papa Leon XIII, continúa sin novedad en su importantísima salud.
Nueva publicación.—En Roma se publica en latín una revista titulada *Orbis catholicus* (*El Mundo Católico*), que se propone servir de órgano de comunicación á todos los católicos de la tierra. Ha sido muy bien recibida por los habituales lectores de esta clase de revistas.

Concilio nacional sud-americano.—Otro nobilísimo y saludable pensamiento de León XIII ha sido el de reunir un Concilio nacional de Obispos de la América del Sur, á fin de vigorizar la fe y la disciplina en aquellas regiones, tan trabajadas por el indiferentismo y por las sectas masónicas. Este santo pensamiento es antiguo en León XIII, y ya hace algunos años Su Santidad trató de ello con un distinguido y docto eclesiástico de Chile, que se encontraba de paso en Roma, juntamente con el digno Arzobispo de Santiago de Chile.

Ahora este pensamiento será realizado, y ya el Padre Santo ha nombrado una Comisión de distinguidos personajes eclesiásticos, encargados de preparar la convocatoria de este gran Concilio nacional sud-americano.

Los masones asesinos.—Según noticias de Quito, parece que la logia de Lima, capital del Perú, ha condenado á muerte á Mons. Schumacher, Obispo de Porto-Viejo, en el Estado del Ecuador.

El h.º encargado de la ejecución ha llegado al punto de su destino, sin que la policía haya podido apoderarse de él.

Parece que el asesinato debía verificarse con ocasión de hallarse el Prelado confirmando á los niños.

¡Oh! ¡La nobleza y la valentía masónicas!.....

Centenario en Loreto.—Se celebra estos días con gran solemnidad el centenario de la basílica de Loreto. Monseñor Cenci pontificó el primer día, y pronunció el panegírico Mons. Radini - Tedeschi. Muchos Cardenales y Prelados asisten á las fiestas y gran número de fieles de todas las comarcas de Italia. Son magníficas las iluminaciones de la basílica y de muchas viviendas; en una palabra, las fiestas son verdaderamente dignas del objeto á que se consagran.

Limosnas.—La sociedad de San Vicente de Paúl ha repartido en limosnas desde el año pasado, francos 11.232.460. La sociedad francesa por sí sola, ha distribuido 2.189.566, en la misma moneda.

Cruz Milagrosa.—Se ha encontrado una cruz milagrosa en Salsette, en la India, de la que dan cuenta á los periódicos portugueses, correspondencias de Goa. Hallábanse pescando algunos indígenas en Desua, cuando observaron en una red una piedra de gran tamaño entre varios peces. A pesar del gran volumen de la piedra, la red no se rom-

pía y flotaba sobre las aguas. Dejaronla acercarse y vieron debajo de la piedra una cruz, que es hoy objeto de numerosas peregrinaciones. La autoridad eclesiástica aún no ha examinado los milagros de que dan cuenta las cartas y los periódicos.

Excelente libro.—Con el nombre de *Cuestiones litigiosas, históricas y científicas*, se ha publicado una obra de gran interés, en la que trabajan Vigouroux, Lapparent, Edmón Biré, el Presbítero Allain y el marqués de Segur. La obra consta de cuatro tomos, y sale á luz de las prensas de Fro-mant, en Bruselas. Examínanse los siguientes puntos entre otros: Cosmogonía, Biblia, Plagas de Egipto, Llegada de San Pedro á Roma, El sitio de Beziers y la célebre frase, Matadlos á todos, La *Monita secreta* de los Jesuitas, Las persecuciones, Las pinturas de las Catacumbas, La ciencia y los semisabios, El diluvio.

¿Es injuria llamar á uno masón?—Sobre la famosa cuestión de si es ó no injuriosa la calificación de pertenecer á la masonería determinada persona, podemos registrar un antecedente del foro italiano contemporáneo. El Sr. Lorrain ha publicado un catálogo de masones, incluyendo en él á cinco individuos, que por no ser tales han demandado al editor. El tribunal ha condenado al señor Lorrain á pagar una multa de cien francos, y ésta misma cantidad á cada uno de los que se consideraban injuriados.

Palabras de un Obispo cismático.—Mons. Gernigiri, Obispo de Cesarea de Filipo, escribe á Mons. el Arzobispo de Cambrai: «He distribuido la Encíclica del Papa dirigida á los Príncipes y á los pueblos, á los cismáticos más notables de mi diócesi.»

Todos elogian la autorizada palabra de Leon XIII. El Obispo cismático la ha leído, y preguntándole yo su opinión, me contestó: «Está bien y es digna del Obispo de la antigua Roma. Queremos la unión; hágase y abdicaré en seguida en favor vuestro. Si escribís á Roma, decid que más es cuestión política que religiosa, y que Su Santidad aproveche las actuales simpatías que hay entre Francia y Rusia.»

Condecorada.—El presidente de la República francesa ha condecorado con medalla de oro, por los eminentes servicios que ha prestado á los soldados heridos, á la Hermana Zenaida Voisin (Sor San Bernardo), de las Hijas de la Caridad. La agraciada reside en el hospital de Aix.

Muerte del P. Denza.—Ha fallecido, víctima de un ataque apoplético, el Reverendo Padre Denza, Director del Observatorio del Vaticano.

Las iglesias disidentes.—Dos grupos constituyen las iglesias separadas, las de Oriente y las de Europa. Las primeras son: iglesia nestoriana (200.000); siríaca y jacobita (500.000); griegas de Oriente (400.000); gregoriana (tres millones); copta (de dos á quinientos mil); abisinia (3 millones). Las iglesias no unidas de Europa son: Rito griego puro (4 millones); griego romano (6 millones); griego ruteno (3.700.000); búlgaro (6 millones); greco-ruso (89 millones). Total, 115 millones de cristianos separados de la iglesia católica, cuya inmensa mayoría corresponde á Rusia.

¡Roguemos con fervor por esta tan deseada unión!

La espiritista Williams.—Esta célebre *medium* americana ha dado en Paris algunas sesiones de espiritismo, de una de las cuales refiere un periódico:

«En completa obscuridad, la Williams había sido colocada detrás de una cortina. Después aparecieron fantasmas luminosos entre los cuales los asistentes conmovidos reconocían quién un padre, quién un pariente y hasta se promovieron acaloradas cuestiones, pues mientras un asistente de buena voluntad proclamaba la presencia de su padre lord inglés de larga peluca, otro afirmaba que era el retrato vivo de su madre.

Pero uno de los asistentes, el Sr. Leimaric, empezó á tener sus dudas acerca de lo que estaba viendo, y en el momento en que comenzaba á salir un fantasma, se arrojó sobre él, y en vista de que encontraba resistencia, empezó á puñetazos á derecha é izquierda.

Se encendió luz y resultó que el fantasma no era otra cosa que la Williams, cuya cara estaba cubierta de una careta fosforescente. Además en un saco se le encontraron tres trajes de fantasmas blancos, dos negros, tres pelucas y unos bigotes.

Los espiritistas, descubierto el engaño, obligaron á la aporreada señorita á devolver el dinero y la despidieron á cajas destempladas. La célebre *medium* ha tenido que volverse á America».

Trabajos bíblicos.—El Dr. Le Camus, que comparte hoy con M. Vigouroux la dirección de los estudios bíblicos en Francia, ha publicado una obra titulada *Nuestro viaje á los países bíblicos*, llena de curiosos y nuevos datos geográficos, arqueológicos y de costumbres, que podrán servir para la inteligencia de muchos lugares de la Biblia.



Las Diócesis de España

Los abogados de San Pedro.—En breve se nombrará un Promotor en España de la Orden de Abogados de San Pedro, Orden instituida por Pío IX, y confirmada por el actual Pontífice Leon XIII, y que está extendida por Francia, Italia y otros países europeos y asiáticos. El objeto principal de ella es defender los derechos de la Iglesia y de la Santa Sede, y pueden ingresar magistrados, abogados, doctores en Derecho y nobles que por su acrisolada virtud, su adhesión inquebrantable á la Silla de San Pedro, su dignidad y esclarecida ilustración, sean acreedores de tal merced. Las insignias de la orden consisten en una cruz esmaltada, muy parecida á la de los Caballeros del Temple, que remata la Tiara y las Llaves Pontificias.

Boy.—El P. Coloma, renombrado autor de *Pequeñeces*, acaba de dar á la imprenta una nueva producción llamada á alcanzar gran popularidad, tanto por las bellezas de su forma como por lo original de su argumento. El título de la obra es *Boy*, vocablo inglés que significa «muchacho», y la acción se desarrolla en las provincias del Sur de España en los años siguientes á la Revolución.

¿Milagro?—Los periódicos dan cuenta de una curación milagrosa debida á la Virgen del Perpétuo Socorro en el pueblo de Fuente el Sol.

Se trata de una joven que habia perdido el habla y la ha recobrado por intercesión de la Santísima Virgen, cuando se habia perdido toda esperanza humana de curarla.

Intenciones, por el P. Julio Alarcón, de la Compañía de Jesús.—Obra consagrada al Apostolado de la Oración en España. Considerándonos ineptos para juzgar la obra del Reverendo P. Alarcón, y creyendo inútil recomendarla á nuestros lectores por cuanto ya la recomienda la sola enunciación del nombre del autor, parécenos más oportuno ocupar estas líneas con la copia del indice.

Introducción.—La restauración de los derechos de Dios.—Los ejercicios espirituales de San Ignacio.—Los corazones apocados.—Las víctimas del naturalismo.—La santificación de las fiestas.—Las víctimas del orgullo.—El re-

cuerdo de los novisimos.—Las víctimas de la sensualidad.—La frecuente comunión de los hombres.—Las víctimas del amor á las riquezas.—La frecuente comunión de las personas piadosas.—Los moribundos.—Oír misa cada día.—La firmeza en la fe.—Los que sufren.—Las tentaciones.—La santidad de las costumbres cristianas.—El espíritu de oración.—La frecuencia de Sacramentos en la juventud.—El respeto á la Majestad divina.—Respeto á cuantos tienen autoridad de Dios.—El culto práctico de la Santa Cruz.—La paz social.—La obra del Apostolado de la Oración.—Difundir cada vez más la devoción al Corazón de Jesús.

De venta en las librerías católicas, á 2 pesetas en rústica.

S a l a m a n c a

Misas.—Los Sres. Sacerdotes que celebren el santo sacrificio de la misa en la iglesia de Santiago, el lunes 24 del corriente, y la apliquen por el alma de D.^a Matilde de la Puebla de Lís, recibirán la limosna de tres pesetas.

Necrologia.—Ha fallecido en Peñaranda el caritativo propietario D. Romualdo Velasco.

Suplicamos á nuestros lectores le encomienden á Dios.

Fiesta.—La asociación de Teresianas de Arcediano celebró, el día 8, solemne fiesta á la Santísima Virgen. Después de comulgar todas, hubo misa con S. D. M. expuesto y sermón, que predicó el celoso párroco D. Andrés Almeida. Por la tarde se organizó una bonita procesión con la imagen de María, cantando sentidas letrillas las fervorosas Teresianas.

Limosna.—Según costumbre, con motivo de la Navidad, ha distribuido el Ilmo. Cabildo entre los pobres de Salamanca cerca de 200 bonos de tres pesetas.

Enfermo.—Se halla enfermo de gravedad á consecuencia de un ataque bilioso nuestro amigo el párroco de la Maya, D. Pablo López.

Pedimos á nuestros lectores oraciones por el enfermo.

Saludo.—Hemos tenido el gusto de saludar al Excelen-

tísimo Sr. Obispo de Ciudad-Rodrigo, que ha estado algunas horas en Salamanca.

Profesión.—El viernes hicieron los votos las religiosas Hermanas de la Caridad, Sor Ignacia y Sor Nicolasa.

Elección.—Ha sido reelegida Superiora general de las Hijas de Jesús la Rvda. M. Cándida.

Visita.—Por orden del Excmo. Sr. Obispo ha visitado varios conventos de esta capital el Sr. Canónigo Penitenciario.

Salve.—Al anochecer de hoy, sábado, se cantará en la iglesia conventual de la Magdalena la solemne Salve carmelitana.

Ordenes.—Esta mañana ha conferido órdenes mayores en su Palacio episcopal el Excmo. Prelado diocesano.

Cocinas económicas.—Son muchos los pobres de Salamanca que acuden diariamente á recibir la comida en la cocina económica de Calatrava, prueba de la horrible crisis por que pasan las clases trabajadoras.

Hay en esta ciudad muchos obreros que no encuentran dónde emplear su laboriosidad.

M i s c e l á n e a s

La tumba de Eva.—Los árabes pretenden que la tumba de Eva está en Jiddah, puerto de la Meca. El templo, en cuyo techo de piedra maciza crece una palma, curiosidad que es en sí asombro de todo el Oriente, indica, á lo que ellos dicen, el sitio en que está sepultada la primera mujer.

Según la tradición árabe, la estatura de Eva pasaba de 200 piés, lo cual coincide por extraño modo con una relación que, á propósito de nuestros primeros padres, escribió no hace muchos años un miembro de la Academia francesa de Ciencias, el que asimismo daba á los habitantes del Paraíso más de 200 piés de estatura.

La tumba de Eva se halla en un cementerio rodeado de altas y blancas tapias, en el cual no se ha efectuado una sola inhumación en más de mil años.

Aquella es el sagrario de millares de israelitas, que cada siete años hacen una peregrinación á este lugar. Circúndanla sepulcros de olvidados personajes que terminaron

sus días en aquella región de sol abrasador y candentes arenas. Una vez al año, el 3 de Julio, aniversario de la muerte de Abel, según las leyendas árabes, las puertas del templo, que forman como un dosel sobre la supuesta tumba de Eva, permanecen abiertas toda la noche, á pesar de los esfuerzos que hacen los guardias para cerrarlas. Dicese que de allí salen espantosos quejidos y gritos de angustia, como si la memoria del primer crimen cometido persiguiera aún los restos que la superstición de aquellas gentes cree allí depositados.

Tintas que se coloran por el calor.—Las personas que saben dibujar bien pueden entretenerse haciendo estas tintas que causan agradable sorpresa á muchas personas que se sirven para la producción del calor de las chimeneas.

Con estas tintas se puede dibujar á la tinta china un paisaje de invierno, cubierto todo de nieve, alumbrado por los rayos de la luna. Al efecto, se debe pasar sobre las diversas partes del dibujo que se quiere ver verde una solución de cloruro de cobre, y para el azul de cielo ó de agua el acetato de cobalto.

Se dejará secar suficientemente esta pintura, cuyas diversas tintas no se harán sensibles mientras el dibujo no se aproxime al fuego.

Las tres recetas.—1.^a *Para tener salud.*—Haz ejercicio proporcionado á tus fuerzas, pero diario, y al aire libre; nunca comas hasta la saciedad, ni bebas hasta la embriaguez: sé limpio hasta la pulcritud, pero no uses cosméticos, ni otras hipocresías de tocador; no contraigas, en fin, hábitos viciosos, porque el hábito es un tirano.

2.^a *Para ser rico.*—Trabaja siempre, mientras puedas, y en lo que entiendas;—gasta siempre un poco menos de lo que ganes;—paga siempre al contado;—nunca prestes cantidad mayor de la que en su caso puedas buenamente condonar ó dar;—nunca respondas de la solvencia de otro, sin tener disponible la cantidad por la cual salgas fiador;—ni comprometas en especulaciones lo que necesites para vivir.

3.^a *Para ser feliz.*—Cumple con todo rigor las obligaciones de tu estado;—sé compasivo y benéfico;—cultiva las bellas-lettras ó las bellas artes;—ama á Dios sobre todas las cosas, y ama al prójimo como á tí mismo.

SALAMANCA.—Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez.